Prensa: Diaria

Tirada: 19.372 Ejemplares Difusión: 14.333 Ejemplares Dód: 98101704

Página: 11

ón: REGIONAL Valor: 2.842,00 € Área (cm2): 515,3 Ocupación: 61,42 % Documento: 3/3 Autor: MAR PELÁEZ VALLADOLID Ya sea por vocació Núm. Lectores: 57332



El consejero de Educación, Fernando Rey (3i), en la apertura del curso académico de la UVA, junto a los rectores, ICAL

Educación bajará las tasas «cuando no haya deuda»

Rey calcula que en 2020 las universidades estarán saneadas

M. PELÁEZ VALLADOLID

El consejero de Educación, Fernando Rey, no niega la evidencia. El esfuerzo que tienen que realizar las familias castellanas y leonesas para pagar la universidad de sus hijos es «claramente mayor» que el promedio de españoles. Tras esa conclusión, «se abre un margen de reflexión». Y es que, tal y como manifestó ayer a este periódico, la Consejería estudiará la rebaja de las tasas cuando «las universidades tengan cero euros de deuda». Según sus cálculos, en 2019 o 2020 las cuatro instituciones públicas de la Comunidad tendrán «oxigenadas totalmente» sus cuentas.

Mientras llega ese momento, Rey justificó el elevado precio de ser universitario en Castilla y León apoyándose en tres características del mundo universitario en la Comunidad. La primera: «un sistema muy potente para una escasa población, con cuatro universidades repartidas en nueve campus».

La segunda: Castilla y León ha optado, según aseguró, por elevar las tasas académicas para sanear las cuentas universitarias. En ese punto, recordó que hace años tres universidades (Salamanca, León y Burgos) presentaban una fuerte deuda y hoy «el sistema está saneado económicamente».

Ante ese hecho, planteó una duda: «¿Castilla y León tiene las tasas muy altas o el resto de autonomías, que no han higienizado sus cuentas, tienen las tasas muy bajas?».

Y como tercer condicionante, el consejero señaló que Castilla y León es una de las cinco únicas autonomías que cuenta con un sistema propio de becas que complementa al nacional. De esta forma, según sus datos, uno de cada tres universitarios castellanos

CONSEJERO EDUCACIÓN

FERNANDO REY

«La subida de las tasas se ha utilizado para sanear las cuentas de las universidades»

RECTOR DE BURGOS

ALFONSO MURILLO

«El alumno tendría que pagar según los costes reales de la titulación en su universidad en concreto»

RECTOR DE LEÓN

JOSÉ ÁNGEL HERMIDA

«Desde el punto de vista económico, la subida más contenida del precio en otras autonomías nos perjudica»

VICERRECTOR UNIV. SALAMANCA JOSÉ ÁNGEL DOMÍNGUEZ

«Hemos subido las tasas académicas y no se acompañado de una buena política de becas»

y leoneses estudia con beca. «Subimos las tasas, sí, pero lo compensamos redistribuyendo más ayudas a familias con menos recursos».

No lo ve así el vicerrector del Promoción y coordinación de la Universidad de Salamanca, José Ángel Domínguez, para quien «los precios son altos y no hay buenas políticas de becas», lo que perjudica claramente a las familias. Aún así, sostiene que el 85% del coste de la carrera es subvencionado con los presupuestos y

solo un 15% lo sufragan los propios universitarios.

El rector de Burgos, Alfonso Murillo, opina que «habría que realizar una contabilidad analítica de costes y que el alumno pagara en atención a lo que realmente cuesta la titulación que está cursando en su universidad en concreto». Y remarca que algunos estudios de su universidad tienen costes menores. «Hay plantillas más caras que otras».

Por otra parte, mientras el consejero dice que el precio no disuade al alumno a la hora de estudiar una carrera en la Comunidad, el rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, lamenta que comunidades limítrofes, como Galicia o Asturias, no hayan subido en exceso sus tasas, sí les ha perjudicado.

En lo que sí se ponen de acuerdo es en la necesidad de retomar el 'programa-contrato' (olvidado con la crisis), como el sistema de financiación estable de las universidades que se necesita. Rey mantiene que 2018 será «la fecha tope» para acordar con las universidades el nuevo modelo.